
El PSOE denuncia  

la grave situación de 

las Urgencias  

del Hospital del Tajo, 

con una plantilla bajo 

mínimos y sin que el 

Gobierno regional esté 

poniendo solución a 

un problema que se 

suma al cierre del SUAP 
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La ética está relacionada con el es-
tudio fundamentado de los valores 
morales que guían el comporta-
miento humano en la sociedad. Es 
una palabra que infunde el sufi-
ciente respeto como para frivolizar 
con ella, que es, precisamente, lo 
que está haciendo Ciudadanos 
Aranjuez que, a estas alturas y sin 
saber muy bien por qué, ha cogido 
la linde de acusar al PSOE de 
Aranjuez de poco menos que de 
terroristas. Esa acusación infun-
dada en redes sociales es algo que 
los Socialistas ni podemos ni 
vamos a consentir, porque este 
partido representa a muchos veci-
nos que merecen, cuando menos, 
un respeto. La critica, la disputa po-
lítica e, incluso, la ironía forman 
parte de este mundo; el insulto y la 
descalificación gratuita, no. 

Y habrá que recordarles a Ciuda-
danos Aranjuez -y a quienes les re-
presentan en el Ayuntamiento- que 
es pretencioso impartir lecciones 
de moralidad llegando, como llega-
ron, a la política municipal: con un 
chantaje personal a la dirección an-
terior de su partido para que aban-
donasen el barco y sentarse en el 
sillón presidencial, primero, y con 
un acuerdo cerrado con el Partido 
Socialista, -tras innumerables 
horas de negociaciones y con la 
pertinente autorización para que 
este partido llevase el acuerdo a su 
Asamblea-, para gobernar esta ciu-
dad. Porque lo que Ciudadanos 
Aranjuez decía en esas reuniones 
era que su prioridad era gobernar 
con el PSOE por ser el partido más 
votado y porque el Partido Popular 
representaba la imagen de la co-
rrupción. Después, como ya todo el 
mundo sabe, perpetraron la mayor 
traición política que se conoce en 
el municipio para otorgarle el bas-
tón de la alcaldía a María José 
Martínez, a quien tildaban de “al-
tiva”, con premeditación y alevosía. 

Es lamentable y de poca catadura 
moral, además, que desde Ciuda-
danos traten de hacer populismo 
utilizando la imagen de enfermos de 
ELA para atacar al Gobierno de Es-
paña y tratar de relacionarle con el 
terrorismo de ETA. Y si nos detene-

mos en este punto, no podemos ol-
vidar que utilizar a las víctimas del 
terrorismo para arremeter contra el 
partido que más asesinatos ha su-
frido en la política española es poco 
menos que indecente. Olvidar a 
ilustres socialistas asesinados como 
Germán González, Enrique Casas, 
Vicente Gajate, Fernando Múgica, 
Francisco Tomás y Valiente, Fer-
nando Buesa, Juan María Jáuregui, 
Ernest Lluch, Froilán Elespe, Juan 
Priede, Joseba Pagazaurtundua o 
Isaias Carrasco es de un patetismo 
absoluto, y Ciudadanos Aranjuez 
está llegando a ese punto. Y olvidar 
que el Partido Socialista es el único 
que se ha preocupado de todas las 
víctimas, legislando y protegiéndo-
les contra quienes siempre han pre-
tendido utilizarles  políticamente, es 
un insulto a la inteligencia. 

Habrá que pedirle a Ciudadanos 
Aranjuez que haga memoria y re-
cuerde que mientras que José Luis 
Rodríguez Zapatero y Alfredo 
Pérez Rubalcaba se dejaban el 
alma para tratar de acabar con la 
banda terrorista -algo que consi-
guieron-, su primogénito, Albert Ri-
vera, se hacía fotos desnudo para 
carteles electorales y José María 
Aznar, líder del Partido Popular, 
con quienes ahora gobiernan, defi-
nía a ETA como “Movimiento de Li-
beración Vasco”. Tampoco está de 
más recordar que el Partido Socia-
lista fue uno de los promotores du-
rante la transición para impulsar la 
democracia y acordar con quienes 
nos estaban fusilando y cuyos he-
rederos son, ahora, socios de Go-
bierno de Ciudadanos. Tanta 
fragilidad de memoria, a decir ver-
dad, asusta, porque, entre otras 
cosas, Ciudadanos Aranjuez y 
quienes lo integran, deberían de 
agradecer que si hoy en día viven 
en democracia y pueden sembrar 
las redes sociales de sandeces y 

barbaridades es, en gran partes, 
gracias al Partido Socialista y a 
otras formaciones de izquierdas. 

Si nos ceñimos al circo populista 
en el que Ciudadanos Aranjuez 
actúa cada semana, tenemos que 
detenernos en la demagogia. La 
formación naranja insiste una y otra 
vez en reclamar fondos al Gobierno 
de España para que se aumente la 
partida presupuestaria en el ELA, 
algo que el PSOE de Aranjuez no 
discute en términos generales, 
pero sin embargo cuando se trata 
de que se aumenten los fondos 
desde la Comunidad de Madrid, 
que es quien tiene las competen-
cias en Sanidad, Ciudadanos Aran-
juez se esconde bajo el síndrome 
de la derecha más rancia. Entre 
otras cosas porque ni Diego López, 
ni Nerea Gómez ni Romina Giova-
nella han explicado a la ciudadanía 
ribereña cuánto se ha presupues-
tado en las cuentas municipales 
para este fin. Tampoco se les ha 
escuchado reclamar la construc-
ción del Hospital de Paliativos en 
Aranjuez, aprobado en Pleno, ni 
tampoco han votado a favor de la 
propuesta Socialista para que se 
aumenten los fondos regionales 
para inversión en la salud pública. 

Ciudadanos Aranjuez se preo-
cupa más de poner sobre la mesa 
asuntos que nada tienen que ver 
con esta ciudad mientras se les 
caen los edificios, tienen a la co-
munidad educativa criticando 
constantemente la gestión del de-
legado de López de las Hazas y no 
son capaces de imponer su ya 
nula fuerza dentro del Gobierno 
municipal para que se invierta en 
la limpieza y el mantenimiento de 
este municipio. No parecen haber 
entendido que los vecinos ya 
saben quiénes son, cómo trabajan 
y qué pueden aportar a Aranjuez: 
nada. Por eso han perdido toda re-
presentación en la Asamblea de 
Madrid, las encuestas les dan un 
diputado en el Congreso y deam-
bulan por Aranjuez esperando el 
golpe final a su vida política, que 
se lo va a dar la persona a la que 
otorgaron su confianza de manera 
ruin y sumisa. 

opinióneditorial

La ética  

y la moral de 

Ciudadanos

La situación de las Urgencias en 
Aranjuez está alcanzando unos 
tintes de gravedad insostenibles. 
Al cierre del Servicio de Urgen-
cias de Atención Primaria en la 
calle Gobernador se suma la si-
tuación precaria en el servicio de 
Urgencias del Hospital del Tajo. 
Los representantes sindicales 
del propio Hospital (CSIT) han 
trasladado a la Directora Gerente 
en funciones y Directora Médica 
del Hospital del Tajo “la situación 
de máxima gravedad que se 
está viviendo”. En su denuncia, 
los representantes sindicales ex-
presan que “no hay contratación 
atractiva para fidelizar facultati-
vos, los facultativos que se con-
tratan en cuanto les ofrecen algo 
mejor cesan en el hospital, ade-
más del elevado número de ur-
gencias, tanto paciente crítico, 
como paciente que debería 
verse en atención primaria y en 
los servicios de urgencias extra-
hospitalaria, y que acuden al ser-
vicio de urgencias del hospital, 
con un staff medico bajo míni-
mos”. 

La concejala Socialista Eva 
Celdrán ha señalado que “esta 
situación es extremadamente 
grave, porque se corre el riesgo 

de que también desaparezcan 
las urgencias hospitalarias si no 
se refuerza el personal; es la-
mentable la actitud de la Conse-
jería de Sanidad y del Gobierno 
de Isabel Díaz Ayuso, que está 
desmantelando servicios que 
son esenciales para Aranjuez”. 

Para Celdrán, “es básico que 
se contrate a más personal fa-
cultativo, para poder atender de 
manera eficiente las urgencias 
de toda la comarca, porque con 
esta situación, los profesionales 
están doblando turnos y no pue-
den prestar una atención ade-
cuada a los pacientes”. La 
concejala Socialista mantiene 
que “no se están respetando ni 
las jornadas ni los descansos de 
los profesionales y, de esta ma-
nera, es imposible desarrollar la 
actividad profesional, porque, 
además, se están vulnerando 
los derechos de los trabajado-
res”. 

Celdrán entiende que “la solu-
ción pasa por aumentar los re-
cursos humanos, y para ello es 
esencial ofrecer mejores condi-
ciones a los profesionales, por-
que con las que está ofreciendo 
la Comunidad de Madrid, los fa-
cultativos prefieren trasladarse a 

otras Comunidades, con mejo-
res condiciones y con más res-
peto por el profesional”. La edil 
Socialista ha recordado que “ya 
hemos podido conocer, a través 
de la Plataforma en Defensa de 
la Sanidad Pública en Aranjuez, 
que el Director General de Asis-
tencia Sanitaria de la Comuni-
dad de Madrid asume que este 
problema es real, y que existe 
un grave problema en Madrid 
respecto a los servicios médi-
cos, ya que no hay profesiona-
les suficientes, y la solución que 
está adoptando el Gobierno re-
gional es la de no renovar con-
tratos y despedir a 
profesionales, haciendo más di-
fícil que se pueda ofrecer un 
servicio de calidad”. 

La edil Socialista ha expre-
sado que “desde nuestro grupo 
no vamos a permitir que se 
ponga la vida y la salud de los 
ciudadanos en riesgo, con una 
situación precaria, y que dispo-
niendo de un Hospital comarcal 
como el que disponemos, los 
vecinos tengan que retroceder 
en derechos y en servicios te-
niendo que trasladarse, como 
hace años, a hospitales como el 
Doce de Octubre”.

El PSOE denuncia la grave situación de las  

Urgencias del Hospital del Tajo, con una plantilla 

bajo mínimos y sin que el Gobierno regional 

esté poniendo solución a un problema que se 

suma al cierre del SUAP 

Eva Celdrán: “esta situación es extremadamente grave, porque se corre el riesgo de que 
también desaparezcan las urgencias hospitalarias si no se refuerza el personal, es lamentable 

la actitud de la Consejería de Sanidad y del Gobierno de Isabel Díaz Ayuso, que está des-
mantelando servicios que son esenciales para Aranjuez”. 
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La época de la caída de la hoja 
en Aranjuez no siempre muestra 
una imagen agradable. La acu-
mulación en diferentes puntos 
de la localidad -y su no reco-
gida- genera serias dificultades 
para poder caminar por nues-
tras calles, además de mostrar 
una imagen de suciedad y 
abandono, llegando a cubrir ca-
lles enteras de mantos en algu-
nos casos y acumulación de 
montones de ellas en otros. 

Desde el PSOE queremos re-
cordar a la delegada de Higiene 
Urbana, Miriam Picazo, que en 
este nuevo contrato se adquirie-
ron máquinas y equipos mecá-

nicos nuevos, de los que no se 
disponía en el anterior pliego, 
para poder atender con la cele-
ridad que requiere este pro-
blema en la época de la caída 
de la hoja, consiguiendo así evi-
tar mostrar la imagen que en la 
actualidad se muestra de aban-
dono y dejadez. La delegada 
solamente tiene que exigir que 
todos los días las maquinas 
estén en el lugar en el que 
deben estar y que no es en otro 
sitio que en las calles, haciendo 
lo que tienen que hacer, que no 
es otra cosa que trabajar. 

Además, queremos recor-
darle a la delegada que en la 

época de la caída de la hoja 
viene estipulado en el actual 
contrato el refuerzo de medios 
humanos para atender la reco-
gida en los periodos estableci-
dos, considerándose trabajos 
especiales. Simplemente, lo 
que tiene que hacer Miriam Pi-
cazo es exigir el cumplimiento 
de lo estipulado en el contrato 
y, de esta manera, seguro que 
los vecinos se lo agradecerán, 
al margen de evitar la imagen 
que se muestra durante sema-
nas. Si la delegada ejerciera su 
trabajo con diligencia, estamos 
seguros que la imagen sería 
distinta.

Más desidia y más dejadez en la recogida  

de la hoja
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INCIDENCIA ACUMULADA



El pasado lunes tuvo lugar la pri-
mera Ejecutiva regional del PSOE 
Madrid en la que participó la Secre-
taria General de la Agrupación de 
Aranjuez, Cristina Moreno, como 
Secretaria del Consejo de Alcaldes, 
Alcaldesas y Portavoces, de re-
ciente creación.  

Moreno ha señalado que “el 
nuevo modelo de partido que pro-
pone Juan Lobato incluye la crea-
ción de este órgano de 
representación institucional, para 
dar fuerza a la política y que se está 
desarrollando en el ámbito local en 
la Comunidad de Madrid, órgano 
que tiene ya voz y voto en la nueva 
ejecutiva regional”.  

En esta primera reunión se 
adoptó, entre otros asuntos, el 
acuerdo para crear la estructura de 
coordinadores, que apoyarán a las 
distintas secretarías. Se dividen en 
coordinadores de participación 
sectorial, de área y de participación 
territorial, y la agrupación Socialista 
de Aranjuez agrupación estará re-
presentada por Óscar Blanco, que 
será el Coordinador de la zona Sur, 
que se centrará en el eje de los mu-

nicipios de la A4, dentro de los 
trece espacios de participación te-
rritorial que la Ejecutiva regional ha 
aprobado esta semana.  

Las funciones de este nuevo 
cargo serán las de coordinar el par-
tido tanto en el ámbito interno como 
en el institucional, englobando a se-
cretarios generales, portavoces y 
diputados de zona con el compro-
miso de realizar encuentros perió-
dicos, en principio, cada tres 
meses en los que podrán participar 
los ciudadanos que así lo deseen, 
tal y como anunció Juan Lobato en 
la que sería su línea organizativa del 
PSOE madrileño, abriendo las 
puertas del PSOE a la participación 
ciudadana. Para facilitar esta parti-
cipación, los encuentros serán ro-
tativos, dando oportunidad a los 
vecinos de todos los municipios a 
exponer sus inquietudes, dudas y 
aportaciones. 

Dentro de ese nuevo organi-
grama, la Agrupación Socialista de 
Aranjuez tendrá una representa-
ción directa con el ya citado cargo 
de Cristina Moreno como Secreta-
ria del Comité Coordinador del 

Consejo de Alcaldes, Alcaldesas y 
Portavoces, y David Estrada, Lo-
renzo Sánchez Gil y Javier Guar-
diola, que formarán parte del 
Comité Regional, además del 
nuevo cargo de Óscar Blanco, 
cuya primera tarea será la de coor-
dinar las enmiendas por territorios 
a los Presupuestos de la Comuni-
dad de Madrid, que tratarán de 
aportar líneas económicas de in-
versión en los municipios, dando 
prioridad a las políticas sociales, de 
sanidad y de educación. 

Cristina Moreno ha subrayado 
que “la Agrupación Socialista de 
Aranjuez queda, de esta manera, 
representada en los órganos parti-
cipativos del Partido a nivel regio-
nal, dando muestras de la 
implicación municipal en esta 
nueva etapa en la que desde el 
PSOE se pretende implantar políti-
cas en las que los ciudadanos, 
sean o no militantes, puedan ofre-
cer aportaciones para tratar de re-
cuperar el Gobierno de la 
Comunidad de Madrid y acabar 
con las políticas de recortes del 
Partido Popular”.

La Agrupación Socialista estará representada en 

el nuevo sistema organizativo del PSOE Madrid

La Secretaria General, Cristina Moreno, será la Secretaria del Comité Coordinador  
del Consejo de Alcaldes, Alcaldesas y Portavoces; David Estrada, Lorenzo Sánchez Gil  

y Javier Guardiola formarán parte del Comité Regional y Óscar Blanco será  Coordinador  
de la zona Sur

Hasta once formaciones políticas 
han respaldado las cuentas pre-
sentadas por el Ministerio de Ha-
cienda para 2022, lo que 
significa que el Gobierno progre-
sista podrá aprobar los Presu-
puestos Generales del Estado en 
tiempo y forma, con el objetivo 
de que entren en vigor el pró-
ximo 1 de enero. 

Desde el Ministerio de Ha-
cienda expresan que “los Pre-
supuestos de 2022 tienen el 
objetivo de convertirse en el 
instrumento que hará posible 
una recuperación económica 
justa tras la crisis económica 
provocada por la pandemia de 
la COVID-19”. Para ello, las 
cuentas públicas cuentan con 
la mayor inversión social de la 
historia, con 240.375 millones 
de euros, “lo que significa que 
casi el 60% del Presupuesto 
nacional se destina al gasto en 
el cuidado de las personas”. 

Entre estas medidas destacan 
los recursos para pensiones, 
“que se incrementan para garan-
tizar el mantenimiento del poder 
adquisitivo de los jubilados, ade-
más de para la juventud, con una 
partida propia por 12.550 millo-
nes de euros”. El presupuesto 
para dependencia, educación, 
sanidad y cultura “marcan, por 
su parte, niveles inéditos”. Tam-
bién son relevantes las cifras 
destinadas a políticas para me-
jorar el acceso a la vivienda o 
para la protección de los más 
vulnerables, como el Ingreso Mí-
nimo Vital, el Bono Social Tér-
mico o las prestaciones públicas 
que se derivan del incremento 
del IPREM. 

El Gobierno de España afirma 
que “son los Presupuestos más 
inversores de la historia. Así, 
para acelerar la transformación 
económica del país, las cuentas 
contemplan una inversión de 
cerca de 13.300 millones de 
euros en I+D+i, casi un 90% más 

que en 2020; de más de 11.300 
millones para industria y energía; 
y más de 11.800 millones en in-
fraestructuras y ecosistemas re-
silientes”. 

Estas cuentas, sostienen 
desde Moncloa, “son imprescin-
dibles para canalizar la inyección 
que suponen los fondos euro-
peos, de los que a España co-
rresponden 27.633 millones de 
euros el próximo año y que en 
gran medida se destinarán a in-
versión para la transición energé-
tica, la digitalización o la 
movilidad sostenible”. 

Los sectores tradicionales, las 
pymes y los autónomos también 
cuentan con medidas concretas 
de inversión y de apoyo en el 
proyecto de PGE. “Estos presu-
puestos mantienen su compro-
miso con la cohesión territorial, 
de manera que a las políticas 
para afrontar el reto demográ-
fico y apoyar a la España va-
ciada irá destinada una 
asignación de más de 4.200 mi-
llones de euros. Además, como 
financiación extraordinaria, al 
margen del sistema ordinario, 

las Comunidades Autónomas in-
gresarán 7.000 millones de 
euros. Esta cifra, sumada a las 
entregas a cuenta y a los fondos 
europeos que les corresponden, 
supondrá unos recursos totales 
por valor de más de 126.500 mi-
llones de euros para las CC AA”. 

 
Entidades Locales 
 
Las Entidades Locales recibirán 
23.350 millones, un 17% más 
que en 2021, incorporando los 
1.228 millones en que se cifra la 
partida extraordinaria y los 2.050 
millones que les pertenecen de 
los fondos europeos. 

“Estos esfuerzos presupuesta-
rios para impulsar la inversión 
productiva y para reforzar el Es-
tado del Bienestar serán compa-
tibles con la reducción del déficit 
desde el casi 11% que alcanzó 
en 2020 por las medidas adopta-
das para hacer frente a las con-
secuencias socioeconómicas de 
la pandemia hasta situarse en el 
5% a finales de 2022”. 

 
Fuente: Moncloa. 

Amplio consenso para la aprobación  

de los Presupuestos Generales del Estado

Las cuentas públicas contemplan una subida del 17% para las entidades locales respecto  
a los presupuestos del pasado año
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Sida, la historia se repite. En el 
81 en Estados Unidos se de-
tectaron cinco enfermos afec-
tados por una enfermedad 
desconocida, y desgraciada-
mente fue asociada a la homo-
sexualidad, es decir, que si se 
tenía prácticar homosexuales 
no había por qué preocuparse. 
Afortunadamente la ciencia en 
tan solo dos años descubrió 
que se trataba de un retrovirus 
y que medidas preventivas 
eran las más adecuadas: el 
uso del condón, no compartir 
jeringuillas, se transmitía por la 
sangre, el semen y el flujo va-
ginal. No faltaron los que ase-
guraron que se trataba de un 
castigo divino, estigmatizando 
a los contagiados, hubo perso-
nas que pensaban que podían 
afectarse por compartir el as-
censor o por darse la mano o 
un beso. 

En los 84 surgieron comité 
ciudadanos antisida, el de Ma-
drid fue el pionero, comenzó 
funcionando en un bar. La con-
sejería de sanidad madrileña 
los ubicó en un centro de 
salud, en Sandoval 7, facili-

tando la labor preventiva, ante 
la infección y también la mar-
ginación que sufrían los afec-
tados. 

Circunstancias muy difíci-
les: no había tratamientos efi-
caces ni prueba para saber si 
se estaba infectado o no. La 
ministra de Asuntos Sociales, 
Matilde Fernández, a 
travez de una subencionó  la 
posibilidad que el comité anti-
sida pudiera alquilar un local 
para los grupos de autoapoyo, 
evitando más de un suicidio. 
Se trataba de una isla hospi-
talaria en un mas lleno de ti-
burones hambrientos. 
Inclusive en bares gays se re-
chazaba a los activistas del 
comité antisida. Negacionis-
tas: la enfermedad no existía, 
deprimía a los clientes, man-
daban a los camareros a des-

pegar las pegatinas con telé-
fonos de información. 

La llegada al ministerio de 
Sanidad de Julián García Var-
gas fue un cambio fundamen-
tal, hasta ese entonces ni 
siquiera se había controlado la 
sangre: se infectó en los hos-
pitales a cientos de personas. 
El ministro tuvo la colaboración 
inestimable de un científico, el 
doctor Rafael Nájera, que 
había traído desde París el 
virus en el "bolsillo". 

La historia nunca se repite 
pero tiene parecidos. Cuando 
cinco casos en Estados Uni-
dos conmovió a la opinión 
mundial resulta que hacía dé-
cadas que el virus circulaba 
por África pero ni la OMS se 
había enterado hasta que 
llegó al mundo desarrollado. 
Ahora en África nuevas cepas 
del covid, y habrá más. En 
África están vacunadas el 
siete por ciento de las perso-
nas con la dosis completa y el 
once incompleta. O todos nos 
vacunamos o pandemia para 
todos. No ser solidario saldrá 
muy caro.

opinión
Sida, la historia 

se repite 

Héctor Anabitarte

Los humanos (casi todos) tenemos 
una fuerte necesidad de sentirnos 
bien con nosotros mismos. Así está 
programado nuestro cerebro. Una 
forma de conseguirlo, que además 
nos procura buena salud, es “hacer 
el bien”, o mejor dicho, hacer lo que 
nosotros entendemos por “hacer el 
bien”. 

Entre las formas de “ser buenos” 
está grabada a sangre y fuego en 
nuestro cerebro  la de dar de comer 
a los animales, desde los del zoo a 
los cisnes (que antes había en el 
Jardín del Príncipe).  

De nada vale que en ambos sitios 
haya carteles avisando de la prohi-
bición. El buen español, erre que 
erre, da de comer a los “animalitos”. 
Incluso cuando conocen que  esos 
alimentos son dañinos, pero se 
hacen “negacionistas”, como los 
anti-vacunas, y lo siguen haciendo. 

En Aranjuez también, ¡faltaría 
más!. Aquí en la ribera del Tajo pro-
liferan los “amigos de las ocas” y    
las tienen ahítas de pan. ¡Ay el pan!, 
ese alimento milagroso que vale 
para todo bicho viviente, sobre todo 
si tiene plumas. Ocas, palomas... (y 
sin querer ratas y ratones) participan 
del banquete del chusco.  

Las ocas enferman y les da una 
especie de parálisis que les hace 
que no puedan volar. Además de lle-
nar el Tajo como especie invasora, 
a costa del “pato ribereño de toda la 
vida”.  No menor es el lamentable 
espectáculo de sus cagadas en el 
embarcadero del Jardín del Príncipe 
o de la Piragüera y el hedor asque-
roso que producen en verano alre-
dedor de la entrada al jardín por el 
Castillo. Que digo yo que muy, muy 
sano no será.  

Las palomas, esos animallos tan 
cariñosos que llenan los tejados y 
canalones de cagadas y molestias 
varias que obligan a los vecinos a 
aflojar la cartera y poner redes y 
otros artilugios para evitarlas en lo 
posible. Además de otros problemas 
“menores” como graves enfermeda-
des pulmonares por infección de-
bida a sus excrementos que tienen 
el hongo cryptococcus. (Ver 
https://diariosanitario.com/palomas-
riesgo-salud/).  

Lo de las ratas también tiene su 
miga. Son seres necesarios para la 
ciudad ya que comen las guarre-
rías que los civilizados humanos no 
deberímos echar por los desagües 
y alcantarillas, pero una de sus 
principales fuentes de comida son 
las bolsas de basura tiradas en la 
calle y abiertas. O los restos de pan 
y otros alimentos que se da a la avi-
fauna diversa. Es una forma indi-
recta de criar ratas y hacer que 
proliferen. En la naturaleza los ani-
males se autorregulan, cuanto más 
alimento, mas población. Ahora la 
cosa se pone fea con la expansión 
de la rata negra, que no la tenía-
mos por aquí pero está invadiendo 
la península. Y es más peligrosa 
que la de toda la vida porque es un 
vector de más enfermedades y 
más peligrosas. Así que la próxima 
vez que vayamos a dar de comer a 
un lindo gatito, o a una bella pa-
loma, tengamos en cuenta que es-
tamos dando de comer a ratas 
negras que, por cierto, no andan 
por las alcantarillas sino por los ár-
boles y los tejados. 

El gato, Felix catus, ese estu-
pendo animal, amante de la buena 
vida como todos, -¿o alguien 
piensa que si pudieran elegir entre 
ser un gato de familia, cómodo, ca-
lentito, bien alimentado, elegirían 
ser un gato silvestre, incómodo, ti-
ritando de frio y mal alimentado con 
comida de segunda más todos los 
gorriónes que puedan pillar?- (son 
una de las causas de la extinción 
progresiva de nuestros queridos 
“gurriatos”). Proliferan en algunos 
sitios, en La Montaña, por ejemplo, 
hay comederos y bebederos de 
gatos que son auténticos esterco-
leros con comida a veces rancia y 
bebida a menudo contaminada. 
Focos de suciedad y de ratas im-
propios de un país civilizado. Y digo 
ratas porque deben saber que los 

gatos no suelen comer ratas, les da 
miedo. Y digo yo: si tanto, tanto 
aman a los gatos, ¿por qué no se 
los llevan a su casa? No tocarían ni 
a uno por familia y se solucionaría 
un problema de salud pública y bie-
nestar animal. Los gatos lo agrade-
cerían y vivirían el doble en casa 
que en la calle. Eso los que sobre-
vivieran, que el 50% no llegan a 
vivir dos años. 

¿Cómo encaran nuestras autori-
dades el problema? 

¿Cómo procuran el bienestar ani-
mal? 

En Madrid, el alcalde del PP, el 
señor Almeida, a tiros. Sí, confieso 
que ni he bebido ni he fumado, que 
lo leí en El País. A tiros con las coto-
rras. Sin comentarios. Bueno, uno 
sí, si eso se le ocurre a Carmena la 
crucifican los animalistas y otras es-
pecies esteparias de Iberia,  pero ya 
se sabe que con la izquierda son 
gatos silvestres y con la derecha  
gatitos sumisos. 

¿Y en Aranjuez?  En Aranjuez el 
señor Granados, concejal de Medio 
Ambiente y Perito de Montes, se de-
dica a gastarse 10.000 euros en un 
resort gatuno en La Montaña (poco 
usado por los felinos porque son 
gatos libres, libres de verdad, no 
modelo Ayuso). Un resort para 
gatos ya que sobra el dinero en el 
Ayuntamiento y no hay graves pro-
blemas sociales en Aranjuez.  

Fíjense si es ailurófilo el perito 
que, durante toda la pandemia, la 
única vez que dio una rueda de 
prensa no fue para hablar de sus 
desvelos por los ribereños y contra 
el Covid, sino para hablar del resort 
gatuno y los 10.000 euros inverti-
dos. Nada de extrañar esa actitud 
en un concejal que afeó al PSOE 
que defendiera la donación de va-
cunas Covid a los países pobres.  

Sobre las ocas... ni está, ni se le 
espera. 

Moraleja... seamos todos lo más 
cívicos posibles, no hagamos prác-
ticas de riesgo sanitario con los ani-
males y mejorará el problema.  

Como lo tenga que solucionar al-
guien del PP municipal, ya saben, a 
tiros con las ocas o a resortazos con 
los gatos. 

opinión
De cotorras,  

Granados, ocas  

y Almeidas 

José Luis Moreno
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MANIFIESTO DEL DIA MUNDIAL DEL SIDA. PSOE

Esta semana tienen lugar las XIII 
Jornadas por la Integración, espacio 
para dar a conocer las asociaciones 
en Aranjuez que dan cobertura a los 
colectivos más vulnerables. Entre 
ellas, algunas cuentan con usuarios 
de sillas de ruedas y scooter de mo-
vilidad, que tenemos serios proble-
mas de accesibilidad dentro de la 
localidad. 

Dicen que la experiencia es un 
grado, y que gracias a ella podemos 
ser conscientes de nuestro entorno. 
Por ese motivo, los miembros del co-
lectivo de personas con movilidad re-
ducida, usuarios de sillas de ruedas 
y scooter de movilidad, podemos 
decir, sin lugar a equivocarnos, que 
Aranjuez tiene una cuenta pendiente 
con la accesibilidad, tanto en sus ca-
lles como en sus establecimientos y 
lugares públicos. 

Si bien es cierto que, de un tiempo 
a esta parte, ha habido una mejora 
de cobertura en cuanto a algunas 
necesidades, como rebajar las ace-
ras por ejemplo, también es cierto 
que algunos rebajes los están de-
jando demasiado altos en las recien-
tes obras de mejora, por lo que es 
una modificación ineficaz en ese 
caso, dado que el objetivo de la ac-
cesibilidad no se cumple. 

En relación con los establecimien-
tos hay un claro problema de acce-

sibilidad, que afecta en dos sentidos. 
Por un lado, al usuario, que no 
puede acceder al servicio, y, por otro, 
al propietario del mismo, que pierde 
clientes. En muchos casos este pro-
blema se solucionaría con una 
rampa móvil y un timbre en el lateral 
de la puerta, como así ya disponen 
en algunos establecimientos. Es un 
gasto ínfimo en relación con la ga-
nancia que puede generar, tanto a 
los habitantes de Aranjuez y turistas 
con problemas de movilidad, como a 
los propietarios, por el incremento de 
beneficio que les comportaría al am-
pliar su clientela. 

Otro problema importante es la 
inaccesibilidad al ocio, ya que en al-
gunos casos, aunque podamos ac-
ceder al establecimiento, los baños 
no están adaptados, por lo que que 
un usuario de silla de ruedas o scoo-
ter de movilidad está muy limitado en 
estos lugares. Se genera de nuevo 
el mismo escenario, descrito ante-
riormente, el cliente no puede acce-
der al servicio, porque no hay baño 

accesible en este caso, y el estable-
cimiento se queda sin el ingreso de 
ese cliente. 

Es fundamental verlo desde un 
prisma global, porque no olvidemos 
que estamos en Aranjuez, ciudad 
declarada Paisaje Cultural Patrimo-
nio de la Humanidad por la 
UNESCO hace ahora 20 años y 
lugar turístico por excelencia, por lo 
que todavía con más razón debe de 
ser una ciudad accesible para 
todos. 

Hay que seguir trabajando en ello 
e implementar las medidas oportu-
nas para conseguir ese objetivo, 
siempre teniendo en cuenta el equi-
librio entre el gasto y beneficio que 
generarían, y por ello sería una 
buena propuesta de mejora a corto 
plazo el uso obligatorio de rampas 
móviles en los establecimientos, 
que cuentan con un escalón en la 
entrada y tienen margen de acera 
para poder ponerlo y quitarlo. 

Se desprende de los avances y 
mejoras, que se han ido haciendo 
estos años, que hay una intención 
clara de solventar el problema, que 
es una base fundamental para con-
seguirlo, ahora sólo hay que aplicar 
algunas medidas adicionales para 
poder hacer realmente efectiva y 
eficiente la accesibilidad en Aran-
juez. 

El PSOE se suma un anõ maś a la con-
memoracioń en todo el mundo del 1 de 
diciembre, Di ́a Mundial del Sida. Una 
conmemoracioń impulsada por Nacio-
nes Unidas para recordar, sensibilizar y 
actuar ante la epidemia global causada 
por la infeccioń por VIH. ONUSIDA cal-
cula que alrededor de 37 millones de 
personas han fallecido a causa del Sida 
desde el inicio de la pandemia y que 
unos 39 millones de personas viven con 
el VIH en todo el mundo. En Espanã, se 
estima que unas 150.000 viven con el 
VIH y cerca de 4.000 personas se infec-
tan cada anõ. 

Este anõ conmemoramos los 40 anõs 
del primer diagno ́stico de sida en el 
mundo, el primer caso documentado de 
la pandemia que nunca se fue. En estos 
cuarenta anõs, los avances en los tra-
tamientos y en la atencioń sanitaria han 
mejorado la esperanza y la calidad de 
vida de las personas con el VIH convir-
tiendo la infeccioń en una enfermedad 
de evolucioń crońica. 

El Gobierno socialista tiene el firme 
compromiso de poner fin a la epidemia 
de VIH como amenaza para la salud 
pub́lica en el anõ 2030, de acuerdo con 
los objetivos 95, 95, 95 de ONUSIDA y 
al compromiso de la Comunidad Inter-
nacional con los Objetivos de Desarrollo 
Sostenibles. Estos objetivos se concre-
tan en un 95% de las personas con VIH 
diagnosticadas, de las que el 95% 
esteń en tratamiento y al menos el 95% 
con carga viral indetectable, con el ob-
jetivo de alcanzar la "cero transmisioń", 
porque indetectable es igual a instrami-
sible. 

Para el gobierno socialista, el VIH es 
una de las polit́icas prioritarias tanto a 
nivel nacional como internacional, si-
guiendo las lińeas estrateǵicas de tra-
bajo con la OMS Europa y a traveś del 
prox́imo Plan Estrateǵico de Prevencioń 
y Control de la infeccioń por el VIH y 
otras infecciones de transmisioń sexual 
2021-2030. El nuevo Plan Estrateǵico de 
Prevencioń y Control de la infeccioń por 
el VIH y otras infecciones de transmisioń 
sexual 2021-2030 se marcara ́ como 
meta para el anõ 2025, reducir un 90% 
el porcentaje de nuevas infecciones con 
respecto a los indicadores de 2015. 

Entre las acciones que se estable-
cerań para lograr eliminar la transmisioń 
del VIH en 2030, destacan la importan-

cia de activar los mecanismos necesa-
rios para disminuir la fraccioń no diag-
nosticada. En Espanã la tasa de nuevos 
diagnośticos de infeccioń por VIH es su-
perior a la media de los pai ́ses de la 
Unio ́n Europea y la proporcio ́n de 
diagnośtico tardió es muy elevada, un 
45.9% en 2019, con una tendencia es-
tabilizada en los uĺtimos anõs. Por otra 
parte, en torno al 13% de las personas 
que viven con VIH en Espanã descono-
cen que tienen la infeccioń. Por ello, es 
necesario impulsar el diagnośtico pre-
coz en todos los niveles de atencio ́n; 
priorizando la calidad de vida; imple-
mentado medidas para el abordaje de 
la multi-morbilidad y la discriminacioń, y 
garantizando el acceso universal a la 
atencioń sanitaria en las personas con 
el VIH. 

Ademaś, como respuesta a esta prio-
ridad, el gobierno ha elevado el rango 
de las polit́icas de VIH y su estructura, 
pasando de una unidad administrativa 
a una divisioń en la que se han incorpo-
rado otras ITS, hepatitis virales y tuber-
culosis. Ha sido un gobierno socialista 
quien incorporo ́ en 2019 la profilaxis 
preexposicioń (Prep) en las prestacio-
nes farmaceútica del Sistema Nacional 
de Salud y el que ha implementado el 
acceso a ella en todo el territorio, aun-
que con desigual respuesta en medios 
y recursos para su dispensacioń en las 
Comunidades Autońomas. 

Para el PSOE la respuesta al VIH 
esta ́en el centro de las polit́icas de de-
rechos humanos y de las polit́icas sani-
tarias, por lo que el ministerio de 
Sanidad ha promovido el Pacto Social 
por la No Discriminacioń y la Igualdad 
de Trato asociada al VIH, cuyo objetivo 
es eliminar el estigma y la 
discriminacio ́n asociados al VIH y al 
sida, garantizando la igualdad de trato 
y de oportunidades, la no 
discriminacioń, el respeto de los dere-
chos humanos y la diversidad de las 
personas afectadas. El estigma y la dis-
criminacio ́n hacia las personas con el 
VIH constituye una vulneracioń de de-
rechos, y persiste como barrera para 
acceder a servicios de prevencio ́n, 
diagnośtico y tratamiento, empeorando 
la calidad de vida y la salud de las per-
sonas afectadas. Las personas con el 
VIH siguen experimentando un trato 
discriminatorio en aḿbitos como el sa-

nitario, el laboral y en el acceso a pres-
taciones y seguros. Apoyamos la parti-
cipacio ́n social y la visibilidad de las 
personas con el VIH en las polit́icas y 
acciones dirigidas a reducir el estigma 
y la discriminacioń. 

La Proposicioń de la Ley de Igualdad 
de Trato y No discriminacioń, la Ley Ze-
rolo, presentada por el grupo parlamen-
tario socialistas en el Congreso, y 
actualmente en traḿite parlamentario, 
incorpora la proteccioń contra la discri-
minacio ́n por motivo de enfermedad, 
porque la discriminacioń puede condu-
cir a una amplia gama de desigualda-
des y las propias desigualdades 
tambień pueden dar lugar a la estigma-
tizacioń y la discriminacioń, que tienen 
un impacto negativo en la salud. 

En 2018 el gobierno socialista aprobo ́
la actualizacioń del cataĺogo de las cau-
sas med́icas de exclusioń en el acceso 
al empleo pub́lico, que todaviá operaba 
en determinados aḿbitos, como los re-
feridos a los Cuerpos y Fuerzas de Se-
guridad del Estado, las Fuerzas 
Armadas, los cuerpos de vigilancia 
aduanera y los de instituciones peniten-
ciarias. Este Acuerdo supuso la elimina-
cioń del VIH, la diabetes, la enfermedad 
celiaca y la psoriasis de las causas 
geneŕicas de exclusiones med́icas exi-
gibles para el acceso al empleo pub́lico, 
dando respuesta a una demanda 
histoŕica de las organizaciones que tra-
bajan en este aḿbito. 

Esta iniciativa requiere tambie ́n ser 
implementada en determinados 
aḿbitos del sector privado donde auń 
persiste la exclusio ́n por enfermedad, 
situacio ́n de salud o caracteri ́sticas 
genet́icas, adaptando las mismas a la 
evidencia cientif́ica actual conforme a lo 
establecido para el acceso a la funcioń 
pub́lica. 

Al celebrarse el 40 aniversario del pri-
mer diagno ́stico en el mundo, quere-
mos recordar a todas las personas 
fallecidas a causa del VIH y el sida; re-
conocer y agradecer el trabajo de las 
personas y profesionales que trabajan 
y aportan sus conocimientos en los di-
ferentes campos del VIH-sida, así como 
la importante labor que desarrollan las 
organizaciones de VIH y sida en la pre-
vencioń, atencioń y respuesta a las de-
mandas y necesidades de las personas 
afectadas por el VIH y el sida.

opinión
Aranjuez tiene 

como reto la  

accesibilidad 

María Luisa Úbeda
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Días 3 y 4 de diciembre  
de 2021 
Viernes: 20:00 h. Sábado: 17:00 h. y 20:00 h. 
Localidades desde 15€ 
 
Gran gala conservatorio de danza Mariemma, 'Noche de 
baile y danza' en el Teatro Real Carlos III de Aranjuez, con 
la participación de Kristian Cellini, extraordinario coreó-
grafo internacional. Un espectáculo de la Compañía La-
rreal, prestigioso centro educativo de 80 años de historia 
con más de cien coreografías y setenta creadores que 
abalan el trabajo realizado. Una rica visión de la danza, 
con una cuidada puesta en escena, ofrecen al público el 
entusiasmo y la pasión de la juventud unida al rigor téc-
nico y artístico tanto a nivel nacional como internacional, 
un espectáculo atractivo que seguro no les dejará indife-
rente. 

Desde su creación en 1992, LARREAL, los talleres co-
reográficos del Real Conservatorio Profesional de Danza 
Mariemma, ofrecen anualmente un espectáculo de Danza 
de calidad, versátil y lleno de energía que cada año se ob-
tiene gracias a la calidad y rigor de la formación de estos 
bailarines y al exquisito cuidado de todos los aspectos ar-
tísticos de cada representación. 

A lo largo de estos años se ha mantenido una constante 
labor de recuperación de Repertorio, de apoyo a los nue-
vos creadores y de divulgación de los jóvenes talentos, 
manteniendo viva esta realidad que, además de potenciar 
la experiencia escénica del alumnado, en sus dos últimos 
cursos de formación, realiza una gran labor de difusión de 
la Danza en las tres especialidades que se imparten en 
esta Institución: Danza Clásica, Danza Contemporánea y 
Danza española. 

La formidable respuesta del público y de la crítica es-
pecializada en Danza tanto a nivel nacional como interna-
cional, aseguran un espectáculo atractivo que seguro no 
les dejará indiferentes. 

Esta joven formación presenta en sus espectáculos una 
rica visión de la danza, con una cuidada puesta en escena 
y ofrece al público el entusiasmo y la pasión de la juventud 
unida al rigor técnico y artístico como resultado de una es-
cuela de calidad con ochenta años de historia. 

A lo largo de estos veintiocho años,,”Larreal ” se ha pre-
sentado en importantes teatros y Festivales nacionales e 
internacionales como el Festival de Jerez, Teatro de la Fe-
nice de Venecia, Opera de Tel-Aviv, Festival Internacional 
de Danza de Cali (Colombia), Teatro Mogador de París, 
Opera de Massy, Nathional Theater de Munnheim, Festi-
val Flamenco de Madrid, Festival Karmiel de Israel, Fes-
tival Ibérica Contemporánea en Querétaro (Méjico) entre 
otros.

Gran gala conservatorio de danza  

Mariemma Domingo 5 de diciembre  
de 2021 
19:00 horas 
Localidades desde 12€ 
 
El Mago Sun, Premio Na-
cional de Magia, presenta 
su gran espectáculo 'Hou-
dini, la magia de la TV' en 
el Teatro Real Carlos III de 
Aranjuez. El popular mago 
televisivo lleva al público al 
límite de la emoción con 
grandes números de ilusio-
nismo y escapismo. Un es-
pectáculo que ha cautivado 
a miles de espectadores 
que conseguirá que volva-
mos a ilusionarnos y a 
soñar con lo imposible ¿Te 
lo vas a perder? 
El mago de la famosa serie 
‘Club Houdini’, que emite 
Disney Channel, nos pre-
senta su gran espectáculo 
‘HOUDINI, la magia de la 
tv’, en el que no faltarán los 
enigmas, apariciones, de-
sapariciones, y cómo no, el 
fascinante número de la 
fuga del tanque de agua, 
con el que MAGO SUN 
conseguirá que volvamos a 
ilusionarnos y a soñar con 
lo imposible. ¿Te lo vas a 
perder? 
 
Mago Sun 
 
Iñaki Ruiz de Galarreta, 
Premio Nacional de Magia 
y más conocido como 
Mago Sun, es experto en 
escapes extremos, gran-
des ilusiones, desaparicio-
nes y levitaciones, 
habilidades que se pueden 
disfrutar en sus espectácu-
los tanto de teatro como de 
televisión. En HOUDINI 
nos hará soñar y descubri-
rás que todo lo que imagi-
nas se puede hacer 
“realidad”.

Houdini, la magia de la TV


